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 An die Mitglieder des 
 IDH Spreitenbach 

 
 
 
 Spreitenbach, im Juni 2020/ab 
 
 
 
Jahresbericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2019 
 
 
Liebe Mitglieder 
 
Zum Zeitpunkt der Bearbeitung des Jahresberichtes stehen wir alle unter dem tiefen Ein-
druck des Coronavirus. Die globale Welt tritt in den Hintergrund und wir sind auf uns selbst, 
unser Zuhause und unserer nahen Umgebung fokussiert. Die Welt nach Corona wird sich 
nicht grundlegend ändern, dennoch wird diese Pandemie schmerzliche und sichtbare Spuren 
hinterlassen.  
 
Trotzdem möchte ich hier über unser Vereinsjahr 2019 berichten. Ich beginne mit dem 
Rückblick in die Welt. Fridays for future, der grosse Sieg der Grünen. Es war ein unruhiges 
Jahr und zugleich spannendes Jahr. Der Nervenkrieg um Großbritanniens Ausscheiden aus 
der Europäischen Union, immer neue Rüpeleien des amerikanischen Präsidenten Donald 
Trump, Handelskonflikte. Das Sterben in Nordafrika, auf den Flüchtlingsrouten und im syri-
schen Bürgerkrieg, zuletzt verschärft durch den Angriffskrieg der Türkei gegen die Kurden. 
Die schweren Konflikte in Hongkong und im Chinesischen Meer. Zu viele unbeherrschte Ak-
teure auf der Weltbühne. Die Aussichten für 2020 sind eher bescheiden. 
 
Schauen wir in gleich kurzen Stichworten nach Spreitenbach: 
Jahrhundertbauwerk Limmattalbahn ist in Spreitenbach angekommen, mit Auswirkungen auf 
den Verkehr. Gemeindeversammlung musste wegen unerwartet hoher Präsenz um zwei 
Monate verschoben werden. Die über 900 Anwesenden beschlossen den Neubau des Ge-
meindehauses der Energiestadt, lehnten jedoch die Teilrevision Neumatt mit 590 zu 327 
Stimmen ab. An der gleichen Sitzung verkündete Vali Schmid seinen Rücktritt als Gemein-
deammann per Mitte Mai 2020. Ihm möchten wir im Namen der IDH-Spreitenbach unser 
herzliches Dankeschön ausrichten. Wir hatten zu jederzeit einen kompetenten und auch 
menschlich einwandfreien Gesprächspartner bzw. Vertreter der Gemeinde. Selbstverständ-
lich werden wir auch weiterhin den Kontakt zur Gemeinde aktiv gestalten.  
 
Soviel als kurze Zusammenfassung, als Einleitung des Jahresrückblickes 2019. 
 
Auf jeden Fall, danke ich Ihnen, dass Sie sich aktiv und mit Freude in der IDH Vereinigung 
einbringen, an unseren Events teilhaben und Spreitenbach zu einem arbeitsfrohen und le-
bendigen Arbeitsort machen.  
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Folgend fasse ich das Vereinsjahr 2019 zusammen. 
 

Mitglieder 

Mit der Aufnahme von 5 Neumitgliedern an der GV vom 11. September 2019 in der Umwelt-
arena und 3 Austritten, zählen wir 91 Mitgliedfirmen sowie 3 Ehrenmitglieder. 
 
Aufgenommen an der GV 2019: 

 Recycling-Paradies, Karin Bertschi 

 Kuratle & Partner; Remo Gpandl 

 Pape Werbe AG, Cyril Pape 

 Kaufsignal.ch; Martin Roffler 

 ISG Immobilien Service Gruppe AG, Roland Naef 
 
Ausgetreten sind: 

 Magazin zum Globus 

 "Standortförderung Limmattal  

 Bruno Wiederkehr rückwirkend per GV 2018 
 
Wir hoffen, die Neumitglieder haben sich seither gut bei uns eingelebt, fühlen sich aufgeho-
ben und nutzen die Kontakte in der Vereinigung IDH. 
 
 

Aktivitäten des IDH im Vereinsjahr 
 
 
15. Mai 2019: Betriebsbesichtigung Rhenus 
Rhenus ist europaweit einer der führenden Anbieter ganzheitlicher logistischer Dienstleistun-
gen. Mit 33.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern an 750 Standorten realisiert die Gruppe für 
ihre Kunden umfassende und innovative Konzepte. Die Rhenus Alpina AG ist ein führendes 
Unternehmen in der integralen Gesamtlogistik. Sie sind führend in den Bereich Logistik, La-
gerung und Transport. Nach einer interessanten Unternehmenspräsentation durch Maurizio 
Cannellino und einem Rundgang durch moderne Logistikinfrastruktur, wurden die Mitglieder 
der IDH zu Häppchen und Umtrunk eingeladen. Ein rundum gelungener Anlass. Vielen Dank 
für die Einladung und für den Einblick hinter die Regale. 
 
 
11.09.2019: Lehrlingswettbewerb – Prämierung während der GV 
Um die Attraktivität des Lehrlingswettbewerbes um die besten Abschlussprüfungen zu erhö-
hen, wurde an der GV 2017 beschlossen, die Prämierung am GV Abend durchzuführen.  
So unterbricht der Präsident das Essen nach der Vorspeise um den Lernenden die Preise zu 
übermitteln.  
Der erste Platz belegt Jara Alexandra Filippini (Rlc packaging group/Limmatdruck) und ge-
winnt CHF 1‘000.00 Gutscheine vom Shoppi-Tivoli. Die beiden zweiten Plätze gehen an Ad-
rian Grana (SIBIR Group AG) und Nina Rufli (Post CH AG), ihre Kaufkraft wird in Form von 
Gutscheinen mit je CHF 500.00 gestärkt. Den guten dritten Platz belegt Jelena Ilic (IKEA AG) 
– sie wird mit CHF 250.00 belohnt.  
 
Eine Siegertruppe bestehend aus motivierten jungen Menschen. Herzliche Gratulation. Auch 
an die Lehrlingsverantwortlichen, die mit viel Herzblut und Engagement sich den jungen Leu-
ten annehmen und ihr Wissen weitergeben. Nach den persönlichen Gratulationswünschen 
durch den Präsidenten, gehörte Regierungsrat Dr. Markus Dieth spontan zu den  
Gratulanten. Er lobte ihren Willen und Einsatz während der Lehre und ermunterte sie, weiter 
zu machen. Im Leben sei Lernen eine zuverlässige Erfolgsgeschichte.  
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07. November 2019: „nur Mut“ 
Gehört die Welt wirklich den Mutigen, wie man sagt? Wie viel Mut braucht es, um Karrie-
re zu machen? Und wie viel, um auf dem Höhepunkt wieder abzutreten? Diese und ähn-
liche Fragen standen am 20. Wirtschaftspodium Limmattal im Zentrum der Diskussion. 
Für OK-Präsident Fredi Pahr war es jedenfalls ein mutiger Schritt, den Anlass vor 20 
Jahren ins Leben zu rufen. Er würdige deshalb die Initiatoren des Wirtschaftspodiums 
(WIPO) Limmattal von 1999. Victor Erni, erster Präsident, Bruno Planzer, Werner 
Schneider, Edi Cincera, Hans Baumgartner, Dieter Burkhardt und unser erster und 
treuster Sponsor von der UBS, Jörg Schlatter 
 
 

 
 
 
Über 1000 Gäste waren in die Umweltarena gekommen. Ebenfalls wurden erstmals drei 
Jungunternehmer mit einem Preis gekürt. Auch ihr Mut sollte belohnt werden. 
Wille, Disziplin und die Bereitschaft zum Verzicht, diese Attribute fielen nebst dem Mut 
als notwenige Eigenschaft um erfolgreich zu sein. Stephan Klapproth moderierte die  
Diskussionsrunde in gewohnt lebhafter Regie. Ob nun alt Bundesrätin Doris Leuthard, 
die Gründerin der Cat Aviation AG, Helene Niedhart, Nadja Schildknecht, Co-Direktorin 
des Zurich Film Festival, oder Olympiasieger, Fabian Cancellara, Sie alle unterhielten 
das Publikum mit Beispielen aus ihrer bemerkenswerten Karriere. Anschliessend wurde 
traditionell ein hervorragender Apero serviert. Neu übernahmen Brigitte Becker und Ca-
role Schoch Zeller der Agentur Buchstäblich AG die Organisation des Wipo. Ihnen wur-
de ein gutes Zeugnis ausgestellt. Frisch, modern und auf hohem Niveau.  
 
 
 
14. November 2019: Lohnhock im Sorell Hotel Arte 

11 Teilnehmer aus 10 Firmen nahmen dieses Jahr am Austausch um Lohnerhöhung, Rück-
blick 2019 und Prognosen fürs 2020 teil. Der Bericht über den Geschäftsgang waren eher 
positiv. Die Unberechenbarkeit der Wirtschaft und fehlende Verlässlichkeit von Prognosen, 
lässt die Mitglieder aber eine eher vorsichtige Prognose stellen. Nach wie vor zeigen sich die  
Verantwortlichen sehr kreativ, wenn es um Entlöhnungsideen oder Goodies geht.  
Die 0.5 bis 1.0% Lohnerhöhungen werden individuell zugesprochen oder für Mindestlohnan-
passungen verwendet. 
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Vorstand 

Folgende Vorstandsmitglieder stellten sich an der GV 2019 für die Wahl zur Verfügung. Na-
mentlich waren das Frau Ester Merkli (Kassier) sowie die Herren Pietro Realini, Roland 
Knecht sowie Patrick Stäuble und Fredi Pahr als Präsident. 

 
Frau Andrea Baumgartner übernahm für ein weiteres Jahr die Administration. Dem Vorstand 
und Frau Andrea Baumgartner danke ich für ihren Einsatz und die Unterstützung unseres 
Vereins. 
 
Der Vorstand tagte weiter an drei Vorstandssitzungen, folgte den beiden Einladungen der 
Wirtschafts- und Industrievereinigungen Dietikon und Schlieren und nahm an diversen OK-
Sitzungen fürs Wirtschaftspodium teil. 
 
 
 

Bemerkungen des Präsidenten 
 
Nach wie vor erweist sich die IDH als stabiler Wert und Netzwerk. Ich bedanke mich bei den 
Mitgliedern und bin über die stabilen Aktivitäten und Mitgliederzahlen erfreut. 
 
Gleichzeitig spreche ich bei dieser Gelegenheit auch den Gemeindebehörden von Spreiten-
bach und Killwangen sowie unseren befreundeten Vereinen des Limmattales, dem IHV Diet-
ikon und WK Schlieren, meinen Dank aus. Der Austausch hat sich erfolgreich fortgesetzt.  
 

Ich erfreue mich, dass wir heute wieder so zahlreich zusammenkommen. Ich danke Ihnen für 
Ihr Vertrauen und Ihre Treue. Wir tun unser Bestes, die IDH als beständigen, attraktiven und 
zuverlässigen Verein zu gestalten. 

 

Ich hoffe sehr, dass Sie den Eintritt der Corona-Krise auch bewältigen konnten und Ihre Un-
ternehmung für die laufende Zeit mit Corona erfolgreich ausrichten konnten. 
 
Damit schliesse ich meinen Bericht und wünsche Ihnen und uns allen ein gesundes Vereins-
jahr.  
 
Besten Dank. 
 
 
IDH Spreitenbach 
Vereinigung Industrie, Dienstleistungen, Handel  
 
 
 

Fredi Pahr 
Präsident 


